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Ao décimo terceiro dia do mês de novembro de dois mil e vinte, com início às catorze horas e dez 1 

minutos, via Google Meet, realizou-se a quinta reunião ordinária de 2020 do Conselho de Campus 2 

– Concamp do Campus Rolante. A sessão foi convocada e presidida pela presidenta do Conselho de 3 

Campus, professora Cláudia Dias Zettermann e secretariada pela servidora Victoria Cristina de 4 

Souza Moura. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: presidenta e membra nata: Cláudia 5 

Dias Zettermann. Representantes docentes titulares: Fernando Gonçalves de Gonçalves; Josmael 6 

Corso. Representante docente suplente: Cícero Venâncio Nunes Júnior. Representantes Técnico-7 

Administrativos titulares: Alcione Rosa de Morais e Melânia Cristina Biasus; Representante 8 

Discente titular: Karen Vitoria Lovatto; Representante titular da Comunidade Externa: Anelise 9 

Fabiana Paiva Schierholt. A conselheira Joana Yasmin Finger Diedrich informou à Secretaria do 10 

Concamp, via e-mail, que não compareceria à reunião por problemas de saúde. A reunião foi 11 

convocada com a seguinte pauta: 1. Aprovação da Ata da 3ª Reunião Ordinária de 2020 do 12 

Concamp; 2. Aprovação da Ata da 4ª Reunião Ordinária de 2020 do Concamp; 3. Assuntos gerais. 13 

A presidenta do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, inicia a reunião comentando que a 14 

reunião será rápida, pois não recebemos pautas a serem incluídas, mas uma vez que temos um 15 

prazo a cumprir, considerou-se mais adequado manter a reunião de hoje mesmo tendo uma pauta 16 

com itens que poderiam ser aprovados por e-mail. Fala, ainda, que também foi colocado o item 17 

“assuntos gerais” novamente, para que caso algum conselheiro deseje, faça alguma colocação e 18 

que ela mesma tem algumas colocações a serem feitas, visto que acabou de sair da reunião do 19 

Conselho Superior (Consup) do IFRS. Ordem do dia. 1. Aprovação da Ata da 3ª Reunião Ordinária 20 

de 2020 do Concamp e Aprovação da Ata da 4ª Reunião Ordinária de 2020 do Concamp – A 21 

presidenta Cláudia fala que se pode votar a aprovação dos dois documentos de uma só vez, caso os 22 

conselheiros não vejam problemas. A ideia é aceita pelos conselheiros. Em regime de votação: Ata 23 
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da 4ª Reunião Ordinária aprovada por unanimidade e ata da 3ª Reunião Ordinária aprovada por 5 24 

votos a favor e 1 abstenção. O conselheiro Alcione justifica que se absteve de votar sobre a ata da 25 

3ª Reunião Ordinária, pois não estava presente na reunião. A presidenta Cláudia fala que entrando 26 

nos assuntos gerais, gostaria de trazer um relato do que foi debatido no Consup de hoje. Comenta 27 

que a maior parte da reunião foi debatendo sobre a questão da aprovação ou não da proposta de 28 

um segundo ciclo de APNP’s, proposto pela Pró-reitoria de Ensino (PROEN). Cláudia comenta que o 29 

debate foi bem extenso, que pode perceber desde antes é que muitos campi tinham certa 30 

necessidade de oferecer um período de descanso maior para os servidores e para os alunos, e 31 

havia muita divergência de um campus para o outro. Ela conta que aqui do Campus Rolante foi 32 

enviado um Ofício para a PROEN solicitando uma flexibilização do início do segundo ciclo de 33 

APNP’s. Fala que, no nosso caso, tentamos buscar um período maior de férias em janeiro, visto que 34 

o nosso campus não parou, estamos desenvolvendo palestras, cursos e etc, desde o início do 35 

período do trabalho remoto. Assim, propusemos à PROEN que iríamos respeitar o prazo estipulado 36 

para início do calendário 2021, mas que queríamos uma maior flexibilização para realizar o 37 

segundo ciclo, de modo que favorecesse aos nossos servidores para termos um período de férias 38 

maior em janeiro. Cláudia conta que em uma reunião do Colégio de Dirigentes (CD), descobriu que 39 

os outros campi também estavam buscando uma maior flexibilização, mas que a maioria não 40 

estava seguindo um cronograma parecido. Assim, a PROEN elaborou uma proposta com uma ideia 41 

que não favorecesse nem tanto um campus quanto nem tanto outro, onde o prazo máximo para o 42 

início do segundo ciclo das APNP’s se daria no dia 18 de janeiro de 2021, proposta levada ao 43 

Consup hoje.  Com essa proposta, contando com o recesso de final de ano, os servidores poderão 44 

ter um descanso de trinta dias, mas se a proposta que nós fizemos via ofício fosse acatada, 45 

conseguiríamos ter um descanso de quarenta dias. Cláudia lembra que as votações no Consup têm 46 

sido nominais e é possível verificar como os conselheiros do Campus Rolante votaram. Cláudia diz 47 

que defendeu do início ao fim um período de descanso durante todo o mês de janeiro. Explica que 48 

o primeiro ponto de pauta a ser votado era a proposta de um conselheiro que determinava o 49 

retorno do calendário acadêmico para o dia 18 de janeiro de 2021, e que se ela votasse a favor 50 

disso ela não teria como defender o período de descanso para os servidores no mês de janeiro, 51 

então mesmo que, em sua opinião, o calendário devesse voltar, ela votou contra essa proposta. Ela 52 

fala que o retorno do calendário não irá ocorrer agora e que em fevereiro terá nova votação sobre 53 

o assunto no Consup. Na segunda votação discutiu-se a proposta da PROEN e foi aprovado o 54 
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retorno das atividades e início do segundo ciclo das APNP’s até o dia 18 de janeiro. Cláudia conta 55 

que até o momento o que se sabe é que o processo seletivo será feito em modo de sorteio, 56 

exclusivamente para essa entrada nesse período de pandemia e que, caso haja 3º ciclo de APNP’s, 57 

parece que esse início se dará em maio. Ainda não se sabe sobre retorno presencial. O conselheiro 58 

Fernando fala que, se voltamos dia 18 de janeiro para o segundo ciclo de APNP’s, teremos que 59 

voltar uma semana antes para fazer conselhos, definir o que iremos ofertar, então basicamente 60 

terá somente o recesso para descanso. Fala que talvez esse segundo ciclo cause um descompasso 61 

muito grande entre os estudantes que fizeram os dois ciclos e os estudantes que farão somente 62 

este e conta que já temos alguma evasão durante esse primeiro período. Ele acha que, talvez para 63 

não aumentar mais ainda esse descompasso, nesse segundo ciclo seria interessante dar-se 64 

prioridade para os componentes e disciplinas que não foram ofertados nesse primeiro ciclo, 65 

porque senão teríamos alguns componentes que estariam terminando o segundo trimestre, alguns 66 

estudantes, enquanto outros nem começaram ainda. Assim, se dermos prioridade para os que não 67 

foram ofertados, esse descompasso se tornaria menor caso voltássemos presencialmente em 68 

maio. Não sabemos se isso ocorrerá, mas ele crê que essa é a forma que possa dar menos 69 

problemas de ajustes no futuro. A presidenta Cláudia diz que concorda com o conselheiro 70 

Fernando e conta que outra proposta que foi feita para alterar a proposta feita pela PROEN no 71 

Consup, foi dar férias de quinze dias para aquele docente que não estivesse ofertando APNP e fala 72 

que também votou a favor disso, mas que não teve aceitação da maioria. A presidenta Cláudia 73 

questiona se mais alguém tem alguma colocação ou alguma pergunta a fazer.  O conselheiro 74 

Josmael diz que teria uma pergunta sobre a representação no Consup, fala que não foi atualizado, 75 

e que também não procuro muito, para saber quem são nossos representantes no Consup 76 

atualmente, até para saber se terá um feedback deles sobre este assunto. Fala que, infelizmente, 77 

ele ficou sabendo sobre a pauta da reunião do Consup no momento que estava acontecendo e 78 

como ele não tinha se organizado não pode acompanhar, e parece um assunto bem importante 79 

para ser acompanhado e que ele ficará restrito aos relatos dos colegas. A presidenta Cláudia conta 80 

que nós tínhamos como conselheiros o professor Fernando Gonçalves de Gonçalves e o professor 81 

Fabio Rios Kwecko, porém faz pouco tempo que o conselheiro Fernando solicitou seu desligamento 82 

do Consup. Cláudia fala que enviou um e-mail aos docentes questionando quem gostaria de 83 

participar dessa representação, pois ela tinha que indicar um novo nome. Tivemos dois servidores 84 

que responderam ao e-mail dentro do prazo, a professora Taise Tatiana Quadros da Silva e o 85 
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professor Jesus Rosemar Borges, além de um colega que manifestou via WhatsApp o interesse, 86 

mas não enviou o e-mail. Assim, não achamos correto desrespeitar aqueles que tinham respondido 87 

da forma solicitada. Então, hoje, os representantes docentes são o professor Fabio Rios Kwecko e a 88 

professora Taise Tatiana Quadros da Silva. Os nossos representantes técnico-administrativos são o 89 

servidor Fabiano Holderbaun e a servidora Neila Sperotto. Os representantes discentes são duas 90 

alunas do Curso Superior de Tecnologia em Processos Gerenciais. Cláudia explica que essa reunião 91 

foi extraordinária, mas todo o calendário das reuniões, inclusive com as pautas, está no site do IFRS 92 

e podem servir para ele ter uma ideia sobre o assunto. Assim como o link da reunião sempre é 93 

enviado pela secretaria do Consup aos servidores, mas diz que entende a colocação feita por ele. O 94 

conselheiro Fernando questiona à presidenta Cláudia se os diretores-gerais são membros cativos 95 

no Consup e ela responde que sim. Ele fala também que como o segundo ciclo de APNP’s inicia em 96 

18 de janeiro, ele duraria três meses e acabaria por 18 de abril. Assim, questiona se os docentes 97 

teriam algum período de férias entre o término do segundo ciclo e o início do terceiro ciclo. A 98 

presidenta Cláudia responde que poderemos ter sim e que poderemos organizar melhor esse 99 

período de férias em abril, a partir do momento que soubermos quando vai retornar o primeiro 100 

semestre de 2021. O conselheiro Fernando lembra que tem alguns colegas que estão com as férias 101 

vencendo já, por causa do cancelamento das férias em julho. E como foram muitas demandas 102 

nesse período de APNP’s e estamos todos exaustos, ele acha importante já termos uma mínima 103 

definição sobre o assunto. A presidenta Cláudia comenta que a Pró-reitoria de Desenvolvimento 104 

Institucional (PRODI) fez algumas sugestões para alterações no nosso Plano de Ação, e explica que 105 

nada foi retirado, somente acrescentado. Ela chama o Coordenador Substituto de 106 

Desenvolvimento Institucional, Pablo Oliveira de Oliveira, que comenta sobre as alterações. A 107 

presidenta Cláudia informa também que agora conseguimos atender separadamente e 108 

respeitando os percentuais das resoluções de Política de Arte e Cultura, e de Educação Física. 109 

Mudando de assunto, a presidenta Cláudia fala que a cada ano o campus vem crescendo mais, 110 

desenvolvendo inúmeras ações e em função disso os colegas se sentem sobrecarregados, em 111 

alguns setores mais do que em outros, mas de modo geral todos acabam se sentindo assim. Ela 112 

fala que hoje no IFRS não dispomos de códigos de vagas disponíveis, mas nós tomamos a iniciativa 113 

de enviar um ofício para a PRODI e para a Diretoria de Gestão de Pessoas (DGP) explicando a 114 

situação atual do campus. Ela faz a leitura do ofício e explica sobre a importância desse 115 

movimento, pois assim deixamos claro os quão sobrecarregados estão nossos servidores, 116 
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principalmente o segmento técnico-administrativo.  Cláudia fala que esse documento foi enviado, 117 

porque sabemos que todo final de ano acaba surgindo uma ou outra vaga a serem distribuídas 118 

para os campi, e muitas vezes essas vagas surgem do nada. O campus que manifesta seu interesse 119 

acaba sendo visto primeiro ou, pelo menos, acaba não sendo esquecido. Então nosso objetivo foi 120 

esse, ser lembrado e dar ciência da nossa situação. O conselheiro Alcione fala que achou válido o 121 

encaminhamento do ofício, pois é interessante irmos pleiteando as vagas. O conselheiro Josmael 122 

fala que achou bem importante a iniciativa de fazer esse contato, pois temos sempre que lembrar 123 

que somos um dos campi em implantação, mesmo que tenhamos passado da fase, ainda estamos 124 

em expansão. Vários campi já têm seus quadros consolidados, com infraestrutura já praticamente 125 

pronta e a gente ainda está em expansão. Ele diz que temos sempre que lembrar a Reitoria disso e 126 

nos fazer presentes com essa lembrança. Não temos toda a infraestrutura necessária, não temos o 127 

quadro funcional completo, temos toda parte rural ainda a ser desenvolvida, não nos tornamos 128 

ainda o que nos propusemos a ser em nível de campus.   Ele parabeniza a iniciativa e diz que foi 129 

uma ação importante a ser feita. A presidenta Cláudia agradece e diz que essas coisas devem 130 

sempre ser trazidas para nossos momentos de reunião, pois muitas vezes nos passamos em 131 

algumas ações que poderíamos tomar e se recebemos esse retorno da comunidade fica bem mais 132 

fácil pensarmos em ações que precisamos desenvolver.  A presidenta Cláudia fala também que 133 

tivemos um retorno da Diretoria de Administração que teríamos um saldo de material permanente 134 

para ser adquirido. Após isso, a Diretoria de Administração enviou um e-mail às Coordenadorias 135 

para que fizessem um levantamento das necessidades dos setores e em 11 de novembro realizou-136 

se uma reunião de Equipe Diretiva para que pudessem ser elencadas as prioridades das 137 

solicitações. É de conhecimento geral que não temos dinheiro para tudo, mas precisamos elencar 138 

prioridades. O objetivo deste trabalho dentro da Equipe Diretiva se situou em priorizar o maior 139 

número de pessoas atendidas com os itens a serem adquiridos e o atendimento ao nosso Plano de 140 

Desenvolvimento Institucional (PDI). Os itens elencados, por ordem de prioridade, são os 141 

seguintes: 1- Datashow; 2- Microscópio trinocular; 3- Impressora colorida; 4- Carrinho para o 142 

almoxarifado; 5- Arquivo para documentos; 6- TVs para a CAEP e para o Mural; 7- Equipamentos de 143 

rede; 8- Mobiliário; 9- Impressora de crachás. Lembrando que será adquirido com este saldo o que 144 

for possível, respeitando a ordem acima, e os demais itens ficarão listados para uma próxima 145 

oportunidade. A presidenta Cláudia passa a palavra ao conselheiro Alcione que já havia pontuado 146 

que queria colocar algumas questões nos assuntos gerais. O conselheiro Alcione fala que recebeu 147 
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alguns questionamentos em seu e-mail de alguns colegas de segmento e gostaria de relatá-los aqui 148 

na reunião, fala que a conselheira Melânia também pode auxiliá-lo no relato, pois ela também está 149 

ciente de algumas questões. Ele fala que o primeiro assunto é o fato de ter sido questionado sobre 150 

a nossa pauta da reunião, mas que a presidenta Cláudia já comentou sobre isso no início da 151 

reunião, explicando que não tivemos pautas enviadas para apreciação. Ele faz a leitura de uma 152 

parte do e-mail recebido: “Por favor, façam constar em ata, as pautas sejam colocadas na 153 

convocação e que assuntos gerais não devem ser votados, quando apresentados devem 154 

necessariamente constar em nova pauta de reunião, para tratar dos assuntos gerais.” O 155 

conselheiro Alcione fala que temos o Regimento do Concamp que prevê que não podemos votar os 156 

assuntos gerais e que acha importante a manifestação dos colegas, já que nem todos colegas 157 

conseguem acompanhar a reunião em tempo real. Ele acha importante que sempre consigamos 158 

discutir com os nossos pares as pautas das reuniões e por isso achou importante a colocação aqui. 159 

O conselheiro Alcione fala que a outra questão que ele traz é uma questão que envolve todos 160 

nossos colegas, pois é um questionamento sobre os Boletins de Serviços do Campus Rolante, que 161 

está com um período de atraso em sua divulgação. Ele fala que isso possa estar ocorrendo por 162 

causa da pandemia ou por causa do excesso de trabalho dos colegas, mas ele trouxe a questão 163 

para ver uma posição e saber se temos alguma previsão para a publicação dos mesmos e para 164 

poder responder aos questionamentos feitos pelos colegas, visto que existe uma lei que determina 165 

a publicação deste documento. A presidenta Cláudia diz que acha que não temos muito que falar a 166 

respeito disso, é de conhecimento que o campus está bastante sobrecarregado. Fala que os 167 

Boletins de Serviço são feitos pelo Gabinete e solicita para que a servidora Victoria Cristina de 168 

Souza Moura, Chefe de Gabinete e Secretária do Concamp, para que dê esse retorno ao 169 

questionamento feito. A servidora Victoria fala que a previsão para normalização destes 170 

documentos é em janeiro de 2021. Fala que os motivos do atraso nas publicações são os mesmos 171 

já explicitados outrora em reunião do Concamp e que a sobrecarga de trabalho não é só um 172 

problema que a atinge, mas também a vários outros colegas. Comenta sobre a nova ferramenta de 173 

publicações que começamos a utilizar, o BGP - Boletim de Gestão de Pessoas, onde publicaremos 174 

documentos como portarias e resoluções. Conta que o campus Rolante está participando deste 175 

projeto piloto, é um trabalho desenvolvido pelo Gabinete e pela Coordenadoria de Gestão de 176 

Pessoas (CGP). Fala que com as publicações das portarias, resoluções e ordens de serviço sendo 177 

feitas diretamente no BGP, será mais rápido atualizar os Boletins de Serviço, pois agora se 178 
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necessita colocar menos itens no documento. Ela ainda comenta que tem conhecimento da lei 179 

sobre as publicações dos documentos, assim como da Instrução Normativa que rege a publicação 180 

do Boletim de Serviço e que o mesmo deve ser publicado mensalmente. O conselheiro Alcione fala 181 

que o BGP mais eletrônico acha que vai facilitar bastante e agradece a explicação. Cláudia 182 

questiona se alguém gostaria de fazer alguma colocação. A conselheira Melânia questiona: mesmo 183 

que o boletim não seja publicado, se os servidores desejarem terem conhecimento sobre esses 184 

dados basta solicitar ao Gabinete? A servidora Victoria responde que sim, basta enviar e-mail 185 

solicitando alguma documentação que será atendido assim que possível for. A conselheira Melânia 186 

fala que perguntou no sentido de deixar claro que, mesmo não publicados, sempre que houver 187 

necessidade todos os documentos estão disponíveis e não escondidos. O conselheiro Josmael 188 

sugere uma possível alternativa provisória, já que se os colegas têm demanda de ver os boletins de 189 

serviço, poderia ser feito o mesmo sistema que se faz com outros arquivos, acessar uma pasta 190 

compartilhada, com os boletins que já estão finalizados e estão na espera de serem subidos para o 191 

site. A servidora Victoria diz que essa alternativa não é viável, pois na realidade se o boletim não 192 

está no site, não é porque não houve tempo para publicá-lo e sim porque ele não está finalizado. A 193 

presidenta Cláudia questiona se mais alguém deseja falar algo. O conselheiro Alcione fala que 194 

gostaria de agradecer à colega Victoria que conseguiu proceder com a atualização no site dos 195 

documentos do Concamp, que observou que as atas estão publicadas já. Comenta também que 196 

para os colegas que desejam os arquivos das atas aprovadas hoje, já poderão encontra-los no site 197 

na segunda-feira. A servidora Victoria agradece o apontamento do colega Alcione e informa que as 198 

atas estarão publicadas no site hoje mesmo, após o fim da reunião. A presidenta Cláudia agradece 199 

ao conselheiro Alcione, fala que terminar uma reunião na sexta-feira com palavras positivas é algo 200 

muito bom. Ela lembra que na segunda-feira será enviado um e-mail para todos os servidores 201 

contando sobre itens elencados para serem adquiridos que falamos anteriormente. Ela diz que isso 202 

é algo que a Equipe está se propondo e acha primordial, que todos os servidores tenham 203 

conhecimento das nossas ações, que tenhamos transparência nas nossas ações e acha importante 204 

darmos retorno à nossa comunidade. Pede, ainda, que se em algum momento esquecermos-nos 205 

de tomar atitudes como essas, que nos lembrem, pois essas atitudes são importantes e fazem 206 

trabalharmos de forma mais positiva e com sincronia, o que nos permite crescer de forma mais 207 

rápida.  Nada mais havendo a tratar, a presidenta do Concamp, professora Cláudia Dias 208 

Zettermann, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada, às quinze horas e onze minutos, 209 
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a Quinta Reunião Ordinária do Concamp de 2020, da qual eu, Victoria Cristina de Souza Moura, 210 

lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será assinada por mim e pelos demais presentes. 211 

Rolante, dezesseis de outubro de dois mil e vinte. 212 

Anelise Fabiana Paiva Schierholt 213 

Alcione Rosa de Morais 214 

Cícero Venâncio Nunes Júnior 215 

Cláudia Dias Zettermann 216 

Fernando Gonçalves de Gonçalves 217 

Josmael Corso 218 

Melânia Cristina Biasus 219 

Karen Vitoria Lovatto 220 

Victoria Cristina de Souza Moura 221 

 


